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令和元年度 第１回多賀町立図書館協議会会議録 （抜粋）  

 

開 催 日 時 令和元年 6月 19日（水）午後 4時～午後 5時 50分 

開 催 場 所 あけぼのパーク多賀 2階 大会議室 

出 席 者 会 長  火口 悠治 

副会長  野澤 泰行 

委 員  大橋  太 

委 員  西山  梢 

委 員  小林 紳悟  

委 員  夏原 晃久 

委 員  宮野由紀絵 

事 務 局 山中教育長、夏原生涯学習課長、西河内館長、岸本課長補佐、建部係長 

欠 席 者 委 員  高浪 郁子 

委 員  西澤 明子 

協議事項等   (１) 会 長あいさつ 

 (２) 教育長あいさつ 

 (３) 報告事項 

   ①平成 30年度多賀町立図書館活動実績報告について 

②令和元年（平成 31年）度多賀町立図書館事業計画について  

③休館日・開館時間の変更に伴う現状について  

④図書館システム更新について 

 (４) そ の 他 

内             容 

(１) 会長あいさつ 

(２) 教育長あいさつ  

(３) 報告事項 

自己紹介 

① 多賀町立図書館活動実績報告について 

事務局  説 明 

 

委 員  おはなしのじかんは、１回に何冊ぐらい本を読んでいるのか。 
 
事務局  １回に２冊から３冊。 
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委 員   利用統計で、団体は１０３だが、実質は３３団体の利用しかない。団体カー

ドの返却を検討してはどうか。 
 
事務局   整理する必要があると考えている。 
 
委 員   映画会のシリーズは、あらかじめ決まっているのか。 
 
事務局   上映権がついているものを予算内で購入して、上映している。 
 
委 員   おはなしのじかんの参加状況はどうか。 
 
事務局   乳幼児向けの設定なので、小さなお子様と保護者の方が多い。 
 
委 員   新聞で移管とあるがこれはどういう意味か。 
 
事務局   産経新聞は、役場が購入したものを１週間遅れで資料としている。 
 
委 員   図書館の本を置くスペースが足りなくなってくると思うがどうか。 
 
事務局   書庫の棚を増設して確保に努めるが、基本的には除籍する。 
 
委 員   １２万冊の貸出しがあり、昨年より上向いた。どのような理由が考えられる

か。 
 
事務局   町制２０周年を記念して、貸出冊数を１５点から３０点に変更した。これが

定着してきたのではないか。それと空調環境もよくなったことも考えられる。 
 
委 員   移動図書館で大滝たきのみや保育園は１５：３０～１６：２０の設定である。

長時部は利用されているが短時部は使われていない。どのように考えるか。 
 
事務局   保育園に確認したが、長時部の利用となっているが、短時部からは特に指摘

がないとのことだった。 
 
 

② 令和元年（平成31年）度多賀町立図書館事業計画について 

      事務局 説明 

 

委 員   限られた予算やスペースの中で工夫しながらサービスを提供していくこと

で、図書館の利用を促進する地道な取り組みを進めていきたい。とあるが、

令和元年度は具体的に何をするのか。 
 
事務局   今年度は、図書館システムの更新と「第３次多賀町子ども読書活動推進計画」

の策定が重点としてある。行事なども、共催や連携事業を進めながら、来館

された方が手ぶらで帰らないように、相互貸借や、レファレンスに力を入れ

ていきたい。雑誌のタイトルでは、スポーツ関係が少ないので、財源や雑誌

スポンサーの確保に努めたい。 
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委 員   読書記録ノートを配布されたが、その後どうか。 
 
事務局   １００冊読まれた方もいて、先日表彰もしたところです。 

 

委 員   雑誌の数を増やしてほしい。何か対策を考えているか。一番大事なのは予算

を増やすこと。予算は書いていないが３月のものと変わらないのか。 
 
事務局   ３月のものとそう変わらないので、今回はつけていない。 

 

事務局   今年度は、増額の根拠資料を作成して予算要望で提出しようと考えている。 
 
 

③ 休館日・開館時間の変更に伴う現状について 

      事務局 説明 

 

事務局   ４月から９月までの期間は、試行として、木曜日の開館時間を 19時まで延長

する。その周知に取り組んでいる。 

 

委 員   第３日曜日が休館日となり、ブックポストがこんなに一杯になっているとは

思わなかった。 
 

事務局   返却処理に時間がかかるが、開館時間に間に合うようにしている。 
 
 

④ 図書館システム更新について 

      事務局 説明 

 

委 員   図書館システムが新しくなることにより、何か使い勝手がよくなるのか。 

      操作や予約の方法などが変わるのか。 
 
事務局   サーバがなくなってクラウド型になる。具体的な話はまだ進んでいない。 
 

 

(４) そ の 他 

① 添付資料について 

      事務局  説 明 

 

事務局   広報・図書館だより・イベント情報・図書館関係新聞記事スクラップ 

   貸出し３５０万冊については、６月下旬に達成しそう。 
 
委 員   学校でも読書週間を定めて、スタンプラリーのカード方式で年間８回から９

回の取り組みを進めている。年間の取り組みの中で本を読む習慣をつけて行

く。夏休みにも多読リストを基に読んでもらう。 
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委 員   ここの図書館の雰囲気は博物館との隣接もありベスト３に入るくらい良い。 

      ただ、気になるのは雑誌の充実度が余りよくなく、滞在時間が短くなる。く

つろげる場所になってほしい。他所の図書館はソファーの置き方を工夫して

いる。図書館と博物館の間にあるスペースで静かなミニコンサートを週末の

夕方に流すと引き立つのではないか。 
 
 
会 長   ありがとうございます。委員の皆さん他に何かご意見ありませんか。ないよ

うでしたらこれで終わりたいと思います。 

   

事務局   本日は遅くまでありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


